

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童  
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、  
礼儀正しく思いやりのある児童  
《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童

# せんだん

珠洲市立上戸小学校  
学校だより 第725号  
令和7年8月26日

## 2学期「実りの秋」

校長 寺井 純子

秋といえば「実りの秋」。田畠では稲穂が黄金色に輝き、果物や野菜も豊かに実を結びます。自然の恵みをいただけるこの季節は、子どもたちの学びや成長にとっても大切な「実りのとき」であると感じます。本校でも運動会など、大きな行事も控えており、仲間と力を合わせて挑戦する中で、一人ひとりが心の実りを実感できることを願っています。また、日常の授業や生活の中で、小さな努力や優しさの積み重ねが子どもたちを大きく成長させます。その一歩一歩を大切にしながら、教職員一同、子どもたちが安心して学び合い、自分らしく輝ける環境を整えてまいります。爽やかな秋風のように、子どもたちの笑顔が学校いっぱいに広がることを楽しみにしています。保護者・地域の皆様には、引き続き温かいご支援とご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

さて、右記の要領で、仮設グラウンドでの運動会を実施しますので、ぜひ子どもたちの様子をご覧ください。

### R7 上戸小学校運動会

地域公開行事

日時:9月27日(土)9:00~11:30

\*雨天の場合は28日(日)に順延します。

\*28日が雨天の場合は体育館で実施いたします。

場所:上戸小学校 仮設グラウンド

地域の皆様の観覧席もテント内にご用意しております。ぜひご参観ください。なお、当日は動きやすい服装でお越しくださいますようお願いいたします。

### 親子議会



8月8日、令和7年度珠洲市親子議会が開催され、本校からは6年三上逢海さんが子ども議員として参加しました。堂々とした態度で発表することができました。発表原稿を紹介します。

能登半島地震から1年半が過ぎました。落ち着いた生活が送れるようになり、復旧・復興が進んでいます。しかし、遊ぶ場所が減ったり、珠洲を離れた人もいたりして、さびしい気持ちになることもあります。私は珠洲市のみんなが笑顔になれるようなイベントとして「奥能登音楽祭」の開催を提案します。

上戸小学校では、2月に「6生を送る会」を行いました。そこでは、仮設住宅や地域の方々を招待し、「アフリカンシンフォニー」という曲を演奏しました。演奏後、たくさんの方の笑顔を見ることができました。また、涙を流して喜んでくださる方もいて、演奏を通じて「心の復興」につながったと感じました。さらに、珠洲市の小学生が集まった「音楽の集い」では、音楽でつながり、元気になれる 것을実感できました。これらの経験から、7月に5・6年生が中心となって、「せんだんコンサート」という屋外コンサートを企画しました。学校のシンボルであるせんだんの木の下で行い、地域の方と交流を深めました。そして、さらに多くの人たちの笑顔を増やしたいと考えるようになりました。

復興に向けての音楽祭は、珠洲市の美しい自然や観光スポットを生かした場所を会場に、多くの方が参加できるようにしたいです。また、それぞれの地域に伝わる太鼓やキャラクターなどを披露し、珠洲市の文化も知ってもらいたいです。

私は、音楽祭を通じて、災害で傷ついた人たちの心をつなぎ、元気や希望を取り戻したいと考えています。また、珠洲市の魅力を多くの方に伝え、観光や人口の増加にもつなげたいです。そして、これまで支援していただいた多くの人に感謝の気持ちを伝えます。

以上、「珠洲市の復興にむけた音楽祭の開催」の提案となります。市長さんはどのようにお考えでしょうか。

## 海水浴場撤去作業 8月2日

PTA 役員・学年委員の皆様で海水浴場の撤去作業を実施しました。早朝からの作業、誠にありがとうございました。

今年のPTA海水浴は、7月22日から29日までの平日6日間で行われました。昨年を上回る、のべ89人の児童が参加しました。初日には海水浴場前にお住まいの大口哲郎様、最終日には役員の方々がスイカを提供してくださり、スイカ割りを楽しみました。ありがとうございました。海の中でのサンダル着用(脱げにくいもの)など、安全のための注意点が増えましたが、子どもたちにとっては、とても楽しい海水浴となりました。



## ひまわりランドテレビ取材 8月2日

3・4年生が種をまき、看板を描いて協力してできた「ひまわりランド」が、先日テレビで放映されました。テレビの収録日には、たくさんの児童や保護者、関係者の皆様にお集まりいただき、ラジオ体操を行うなど、にぎやかな時間となりました。



## サマースクール 8月18日～20日

今年も、上智大学と慶應義塾大学のローバー・スカウトから6名の学生が来校し、学習支援をしてくださいました。午前中は子ども教室で、午後は上戸小学校のサマースクールとして、子どもたち一人ひとりに寄り添い、丁寧に学習をサポートしてくださいました。学習だけでなく、集団での楽しい遊びも企画してくださいり、3日間を通して学生と子どもたちはすっかり打ち解けました。閉会式では、別れを惜しむ涙があふれる感動的な時間となりました。

学生の皆さん、本当にありがとうございました。



### 保護者から

夏休みには海水浴、キリコ祭りなどたくさん楽しいことがありました。みんなの元気な姿にこっちも元気をもらいました。たくさんの楽しい思い出を胸に2学期もいろんなことに挑戦し頑張ってほしいと思います。私もダンスの練習を頑張らないと…と思いながら仮設グランドでの運動会を楽しみにしています。

4年学年委員 寺下 千紗

9月 行事予定	
1 (月)	・2学期始業式
3 (水)	・上戸っ子面談 ・委員会
4 (木)	・読み聞かせ：1・2年生 ・生き物観察会：3・4年生 ・第3回PTA役員・学年委員合同会議 (18:00)
5 (金)	・オンライン交流授業 (3限) 5年国語
8 (月)	・SDGs合同学習会：3・4年生、5・6年生
10 (水)	・PTA安全指導 ・テニピン体験会 (3限) 3～6年生 ・クラブ
11 (木)	・ゴールデンタイム [6年生担当]
16 (火)	・グッドマナー・キャンペーン (～19日) ・児童朝会
17 (水)	・ダンス
18 (木)	・読み聞かせ：1・2年生 ・ゴールデンタイム [5年生担当] ・学校運営協議会 (14:40)
19 (金)	・オンライン交流授業 (2限) 4年理科
22 (月)	・PTA安全指導
24 (水)	・ダンス
25 (木)	・集金日 ・ゴールデンタイム [4年生担当]
26 (金)	・PTA運動会準備作業 [予定] ・俳句教室 [公民館事業]
27 (土)	・運動会 (9:00)
29 (月)	・振替休業日 (9/27分)
30 (火)	・学習ルールチェック ・生き物観察会まとめ授業：3・4年生

## 1・2年生

### 家族の手紙

おかあさん、これからもごはんをつくってね。けんたもてつだいするね。いちばんすきなのは、ポテトだよ。またこんど、つくってね。

(吾郷 健太)

おとうさん、だいすきだよ。いつもあそんでくれてありがとう。おとうさん、しごとがんばってね。あいているよるに、またねようね。

(紺谷 莉愛)

ママへ、いつもがっこうまでおくってくれて、ありがとう。だいすきママ。いつもおいしいごはんをつくってくれて、ありがとう。

(櫻井 結梨)

おばあちゃんへ、おかしたまにくれるからうれしいよ。いつもやさしくしてくれるのがうれしいし、おばあちゃんのことがすきだよ。わたしもおばあちゃんみたいにやさしくなりたいな。またこんどあそびにいきたいな。まってね。

(瀬戸 葉月)

おばあちゃんへ、いつもやさしくしてくれてありがとう。ほいくしょのときは、おむかえにきてくれてありがとう。たまに、おかいものに行ったとき、おかしをかけてくれてうれしいよ。ごはんをたべに行ったらおいしかったよ。

(一宮 美月)

おかあさんのごはんがおいしいよ。中でも一ぱんおつゆがおいしいよ。白ごはんも、ほっくほくでおいしいよ。おかずもぜんぶおいしいよ。おかあさんのごはんで、みんながえがおになるよ。いつもありがとう。

(加藤 優宗)

おかあさんへ、いつもおいしいごはんをいつ

ぱいつくってくれてありがとう。おかあさんのてつだいをしようと思っています。これからもおいしいごはんをつくってね。(中野 秀有司)

おじいちゃんへ、がんばってどらやきをつくっているね。おじいちゃんのどらやきは、世界一おいしいよ。じしんがあつたけれど、どらやきをつくっていたから、かっこいいよ。これからも元気にどらやきをつくってね。

(吉森 晴)

## 3・4年生

お母さん、いつも色々な準備を手伝ってくれてありがとう。バスケの試合に行く前に、朝早くから準備をしてくれてありがとう。これからもたくさんお話ししようね。お仕事がんばってね。

(吾郷 友梨奈)

お母さん、いつも家のことをしてくれてありがとう。何かあつたら優しく声をかけてくれてありがとう。いつも一緒に遊んでくれてありがとう。いつも私を笑顔にしてくれてありがとう。

(角 珠々葉)

お母さん、いつもほめてくれてありがとう。私は、ピアノのえんそうことをほめてくれるのが一番うれしいよ。自分の好きな歌がひけるようになったら、お母さんの好きな歌もひけるようにがんばるね。

(三上 咲良)

お母さん、いつもおいしいご飯を作ってくれてありがとう。ぼくはお母さんが作るご飯が大好きです。特に好きな物はカレーです。カレーのルーを入れるときは、ぼくにも手伝わせてくれてうれしいです。

(角野 晴隆)

お父さん、いつもお仕事で木を切ってくれてありがとう。そのおかげで、前より電波が届く

ようになつたよ。いつも笑顔でいてくれてありがとう。おこるときもあるけど、大好きだよ。

(柚 みつめ)

お母さん、いつもいっしょに歩いていてくれてありがとう。おかげで安心して登校できます。私は、お母さんと一緒に登校出来てうれしいです。これからも一緒に歩いていきましょうね。

(川端 純怜)

お母さん、いつもおいしいご飯をつくってくれてありがとう。バスケがある日、家に帰つてくると「ご飯できるよ。」と言われ台所に行くと、私の好きな料理ばかりで笑顔になるよ。いつもありがとう。

(鶩 初叶)

じいじ、地震が起きてから1年7か月がたつね。水がない毎日を一緒に乗りこえるのがつらかったね。けど、今、じいじやボランティアさんのおかげで楽しい生活が送れているよ。これからもよろしくね。

(三上 寛太)

お父さん、ぼくが水の中にもぐる練習を手伝ってくれてありがとう。そのおかげで水の中に長い時間もぐれるようになってうれしかったよ。これからも練習がんばるから、お父さんも応えんしてね。

(寺下 蓮輝)

お母さん、いつもご飯を作ってくれてありがとう。お母さんの作ったご飯はとても美味しいです。お母さん、大好きだよ。

(中野 煙有司)

お父さん、いつもぼくのバスケの練習相手をしてくれてありがとう。お父さんのおかげで地道に上手になってきています。お父さんがいなない日は、さびしいし練習もできないけど、自分なりにがんばるね。

(吉森 心)

## 5・6年生

### 「1学期の思い出」

私の一番の思い出はせんだんコンサートです。なぜなら、仮設住宅や地域の方に元気を届けることができたからです。2学期にも開催する予定です。その時にも一生懸命に頑張ります。

(吾郷 梨愛奈)

ぼくの一番の思い出は全校でダンスの練習をしたことです。運動会で披露するので、一生懸命に頑張っています。楽しく踊ることを大切に、これからも練習を続けていきたいです。

(紺谷 洸斗)

私の一番の思い出は給食です。その中でも、万博給食が心に残っています。万博給食のメインはお好み焼き。生地が甘くてとてもおいしかったです。どうやって作ったのかとても気になりました。

(加須屋 依里)

私が心に残ったことはダンス活動です。ダンスはとても楽しいです。また、教えてくれるダンサーの方とも仲良くなることができました。難しいけれど、運動会で披露するために頑張ります。

(三上 逢海)

私が一番心に残っているのは、せんだんコンサートです。仮設住宅や地域の方と「茶つみ」と一緒に歌つたことがとても楽しかったです。コンサートを通して、みんなを笑顔にできてうれしかったです。

(福田 彩蓮)

一番の思い出は史跡めぐりです。理由は株洲市についてたくさん知ることができたからです。また、塩田村が特に楽しかったです。塩を作る工程を見ることができてうれしかったし、勉強になりました。

(谷内口 優月)